
 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆◆◆ 入 会 式 ◆◆◆ 

                

           管 修一さん  １９６６年１２月生まれ 

                    管板金工業所 

 

 

 

★ 会長の時間 藤原太伸会長 

今日、また新たにメンバーが入会されました。 

先ほどご紹介させて頂きましたが 管 修一さんです。 

我が大船渡西 RC に入会して頂き本当に有難うございます。心より歓迎申し上げます。 

彼もまた、青年会議所 OB です。JC 時代にも幾度か我が西クラブの例会に参加されて 

おり、ロータリーのメンバーにも，顔見しりも多くすぐに溶け込めると思います。こ

れからは、会員の皆様方と親睦・交流を深めて頂き、早くロータリーを楽しんでほしいものです。そしてノミ

ュニケーションの場でもご活躍をご期待して居りますので、宜しくお願い致します。推薦者の方・そして会員

皆様方、管会員のサポートを宜しくお願い致します。 

今春を迎え桜の花が満開となっております。今日は、桜についてお話しさせて頂きます。日本の桜の多くは、

ソメイヨシノという品種です。 気象庁で発表される桜の開花宣言で基準となるのも、沖縄と北海道の一部を除

けばこのソメイヨシノです。ソメイヨシノは、江戸末期から明治初期にかけて、江戸の染井村という場所で作

られたことから、この名前がつけられました。ちなみに染井村というのは今の豊島区駒込にあったそうです。 人

工的に作られた品種なので、ソメイヨシノには種が無いそうです。ソメイヨシノは、そのほとんどが接ぎ木に

よって人工的に植えられたものなのです。 日本各地、たくさんのソメイヨシノが植えられていますが、そのほ

ぼ全てが人の手によって植えられたそうです。ソメイヨシノが生まれた明治以降、どんどんと広まったのです

が、とくに戦後になって数多く植えられたそうです。 

なぜソメイヨシノがこんなにも広まったかというと、葉っぱよりも花が先に出るからです。 他のほとんどの

植物は、先ず葉っぱが出てから花が咲きます。 ですが、ソメイヨシノは葉っぱが出る前に花が咲くため、満開

になると一面ピンク色になるのです。 その華やかな姿が好まれて、日本各地に植えられたのです。 

しかし、そんな桜もそろそろ寿命を迎える木が増えるのではないか、と言われています。 戦後に植えられた

桜の木が、樹齢７０年近くになり、木が倒れたり花の勢いが衰えたりといった報告も聞かれるようになってき

たそうです。 

・・・ 例 会 記 録 ・・・ 

           ４月第３週例会 ２０１７年 ４月２０日（木）  

ソ ン グ ： それでこそロータリー   ボックス ：２６，０００円 （報告者 千田喜一郎会員） 

本日出席率 ： ５５．１７％ 前回修正後１００％（ﾒｰｷｬｯﾌﾟ１７名）   (報告者 木下 彰則会員） 
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ところで、皆さんは「日本の三大桜の名所」と「日本三大桜」をご存知でしょうか？ 

三大桜の名所は青森県の「弘前（ひろさき）公園」、長野県の「高遠（たかとう）城址公園」、奈良県の「吉

野山」です。 日本の桜の発祥の地は、この奈良県の吉野山の桜と言われています。 三大桜といえば、福島県

の三春滝（みはるたき）桜、山梨県の神代（じんだい）桜、岐阜県の淡墨（うすずみ）桜の一本桜と言われて

います。 

また皆さんは、桜の種類や「花言葉」をご存知でしょうか？ 

桜の花は 100種類以上ありますので、今日はその代表的な種類とその花言葉を紹介したいと思います。 

「ソメイヨシノ」は私達が普段よく目にする桜で、花びらは 5枚でお花見の桜として一番多い種類です、その

花言葉は「純潔、優れた美人」です。 

「しだれ桜」は枝葉が下に垂れ下がり、そこに花が咲きます、その花言葉は「優美、ごまかし」です。 

「山桜」は春の山一面の緑の中に、淡くピンク色になっているのが山桜で、花言葉は「あなたに微笑む、純潔・

淡泊・美麗」などです。 

「八重桜」はソメイヨシノなどと比べると花びらの数が非常に多く、八重に咲くということから名前がつけら

れました、花言葉は「豊かな教養、善良な教育、しとやか」です。 

ところで、それぞれの花言葉を聞かれて、お気づきになりませんでしたか？ どの花言葉も女性的な言葉が使

われています。 その理由としては、いろいろありますが、桜という言葉は「木花開耶姫  （このはなさくや

ひめ）」の「さくや」が転じて「さくら」になったという説があります。 木花開耶姫は古事記や日本書記にも

登場し、今の天皇家の祖先にあたりますが、霞に乗って富士山の上空に飛び、そこから花の種をまいたと言わ

れています。 

桜は、花びらの満開が過ぎても、葉桜もまた綺麗です。 桜の時期はあっという間に過ぎます。花びらのピン

ク、葉の緑、青空とのコントラストを楽しみ、風に舞う匂いを感じ、風で舞う花びらを感じ、今年の桜、そし

て春を楽しみたいと思います。                以上で会長の時間とさせて頂きます。 

 

 

 

◆◆◆   幹事報告  ◆◆◆ 

 

１ 銀河連邦サンリクオオフナト共和国より    銀河連邦 NEWS第５号が届いています。 

 

 ２ 第５０回鯉のぼり子どものつどい実行委員会より 

    つどい開催協力のお願いが届いています。（先に FAXで出欠確認送付済み） 

     日時 ５月５日（金）１０時開会 ８時３０分集合～１４時頃まで 

     会場  県立福祉の里センター・交流広場（雨天 センター内） 

     担当  手づくり鯉のぼりコーナー 

 

３ 大船渡東高校より  入学式臨席のお礼状が届いています。 

 

   ４ ガバナーエレクト事務所より  

会長エレクト研修セミナーのグループディスカッションレポートが届いています。 

 

                

 

 



 

◆◆◆   委員会報告  ◆◆◆ 

 

★木下彰則環境保全小委員長 

 ・２週続けての清掃作業多くの会員の参加ありがとうございました。 

 ・来週２７日は育みの像清掃を実施いたします。 

 ・吉浜荘へのタオル寄贈について、６月に贈呈に伺う予定ですのご協力お願い致します。 

  改めて案内を出させて頂きます。 

 

★前原汪子 R 財団小委員長 

  今年度の残すところわずかとなってきました。皆様の R 財団へのご寄附協力お願い致します。 

 

★三浦和士会員 

 ４月２３日（日）１４時～ リアスホールに於いて「第１９回ルート４５港町コンサート」が開催されます。 

 宮古・釜石・大船渡・気仙沼の吹奏楽団が持ち回りで開催しているコンサートです。今回は私がタクトを振

らせて頂きます。皆様のご来場お待ちいたしております。 

 

 

◆◆◆   本日のプログラム  ◆◆◆ 

                フリーアワー：高木久子会員卓話 

「かわいい瞳をポリオから守るための 5 泊 6 日の旅」 

        

 私がこの活動に参加しようと思ったのは、Ｈ28 年 3 月開催の 2014～2015 年度の 

I・M で弘前アップルロータリークラブのせきばクリニック院長関場慶博先生の講演を拝聴しとても感動したこ

とがきっかけです。 

チームポリオは青森から沖縄の方総勢 45 名と現地通訳のウィッキーさん。 

第 1 日目 成田発１１：３０～デリー着１８：２０１７年４月２６日 

 

2 日目 ホテルを７:３０に出てワクチン投与活動宣伝のラリー（パレード）に参加         

DAVPUBLIC SCHOOL DWARKA の校庭にて地元の有志の方達による 

歓迎セレモニーが開かれ、いよいよパレードが始まりました。徒歩・リキシャで半日パレード。そ

の後インドポリオプラスの事務局長ロッケシュさんのお話・懇親会そして何と駐印大使八木毅様も

おいで下さって、私たちの活動に敬意を表して下さいました。 

             

 

 

 

 

 3 日目 いよいよワクチン投与活動（ブース対応）です。 

ブースに来る子供達にあげるお土産（日本でいうと 100 円ショップで売って 

いるようなメモ帳とペン）を持参して、私達２人と保健士さん 2 人ずつのペア 

を組んで地域のコミュニティーホールの庭先で投与開始。5 歳までに 2 回生ワ 

クチンを飲むとポリオに罹らない。小さな目薬のような容器に入った生ワクチ

ンを２滴ずつ飲ませます。1 ケの容器から 20 人に飲ませることができるはずですが、私たち素人が



投与するのは難しい。計算上では１人当たり 60 銭でポリオから守りことができます。 

 そして投与が終わると左の小指の第一関節までを紫色の油性ペンで印をつけます。このローラー

作戦のしくみを作ったのが我々ロータリアンで、ＷＨＯが真似て活動をしています。 

 

 4 日目 ポリオワクチン投与活動の戸別訪問です。貧民街に 2 人ずつペアを組んで同じように一軒一軒子供

を探します。回ってみると、保健士さんのノートに記載されていない誕生したばかりの赤ちゃんが

何人もいました。 

 

 

 

 

 

 

 ２０１４年３月にＷＨＯは、ポリオは根絶したと発表しておりますが、現地に行ってみると出生届がきちん 

とされていない赤ちゃんが続々生まれているので、日本のように根絶されておりません。 

  インドポリオプラス事務局長ロケッシュさんの要請があり来年もインドに行きますが、たぶんインドでの

ワクチン投与は来年度で終了になる予定です。 

      西ロータリーの皆さん！来年一緒にポリオワクチン投与に参加しましょう～！ 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 


